



S. I.

in jeder, der sich nur die Mühe geben will, die folgende Nachricht von der montpellierischen praxi durchzublätern, wird, ohngeachtet der großen Lobsprüche von einigen Profelyten, die sich dazu gewandt, gar bald die große Ungewißheit davon finden, daß Mofieur Chicoyneau nicht mehr Recht zu der Erfindung der frictionis cum unguento mercuriali, als sein Landsmann Belofte zu der Queck. Silber Pille habe. Von dieser letzten habe unter denen General-Mitteln der Cur gedacht, und in D. Freunds Historie finde ich daß Johann Almenar, ein Spanier von Geburt, die erste Art hievon schon für länger als zwey hundert Jahren practisiret habe. Dieser hatte solche, wie unser Author sehr billig muthmaßet, von denen Arabischen Medicis genommen, welche die Salivation, gleich wie die Herrn zu Montpellier, gar nicht zum Vorschein kommen ließen, sondern so bald als sich etwas davon sehen ließ, so leiteten sie die humores durch purgirende Medicamente unterwärts.